

En 1919, la société Cerro de Pasco Copper Corporation en entrepris la construction d'une grande fonderie moderne à La Oroya. Cerro, selon son appellation courante, a continué de prospérer et de croître au Pérou jusqu'au début des années 70, époque où la société a été nationalisée et rebaptisée Centromin. Dans les décennies qui ont suivi la crise économique de 1929-1932, le Pérou est devenu un chef de file mondial dans la production du cuivre, du plomb, du zinc, du vanadium, du bismuth, de l'or, de l'argent et du fer.

### L'exploitation minière dans les années 80

Comme par le passé, l'exploitation minière est restée le seul secteur économique de grande importance au Pérou, assurant quelque 3 % de l'emploi, 11 % du PNB et 50 % des recettes d'exportation. L'influence de l'exploitation minière sur le développement économique est tout aussi importante. Du fait que 75 % de ses intrants proviennent de source intérieure, l'exploitation minière a contribué à la croissance industrielle. La plupart des mines se trouvant dans des régions éloignées, leur exploitation a largement contribué au développement de l'infrastructure du pays, apportant le chemin de fer, les routes et l'électricité sur les plateaux et les hautes plaines de la région centrale où il n'y a pour ainsi dire aucune activité économique en dehors de l'agriculture de subsistance. Les sociétés minières ont également contribué au développement en fournissant des habitations, des écoles et des hôpitaux aux mineurs et à leurs familles. Beaucoup de mines ont également dû construire leurs propres centrales hydroélectriques qui, dans un grand nombre de cas, desservent les collectivités avoisinantes. Selon des estimations récentes publiées par le gouvernement, les avantages indirects de l'exploitation minière représentent probablement 20 % du PNB du Pérou.